
 

ERGEBNISNIEDERSCHRIFT NR. 2/2022 
 
 

Öffentliche Sitzung des Stadtseniorenbeirats der  
Stadt Lahr/Schwarzwald 

am Mittwoch, 13.07.22 , Mauerweg 9, 77933 Lahr 
 
 
Dauer der Sitzung: 17:30 Uhr bis 18:40 Uhr 
 
Teilnehmende: 
 
Sitzungsleitung   Erster Bürgermeister Schöneboom 
 
Freie Wähler: Stadtrat Roth  
  
Bündnis 90/Die Grünen: Stadträtin Rehm  
  
SPD: Stadträtin Dreyer  
  
FDP: Stadtrat Uffelmann  
  
Linke Liste Lahr & Tier-
schutzpartei: 

Stadtrat Oßwald  

 

 
Sachkundige Einwohner: Frau Arand  

Herr Burger  
Herr Dreyer  
Frau Fischer  
Frau Hertenstein  
Frau Kaiser-Munz  
Frau Klauß  
Frau Hochrein  

 
entschuldigt fehlen: Stadträtin Amann-Vogt 

Stadtrat Wille 
Frau Ducksch 
Frau Ertl 
Herr Held 
Herr Jäckle 
Herr Dr. John 
Herr Spitzmüller 
Frau Weismann vertreten durch  
Frau Hertenstein 
Frau Wichmann 

 
Protokollführung: Frau Maletz 
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Diese Sitzung ist nach § 34 GemO ordnungsgemäß einberufen und geleitet. Sie wird vom 
Vorsitzenden eröffnet mit der Feststellung, dass der Stadtseniorenbeirat beschlussfähig und 
die Tagesordnung ortsüblich bekannt gemacht ist.  
 
 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 I. BERICHTE 
   

 

 
 

- Aktuelles aus dem Gemeinderat 
  

Die wesentlichen Punkte waren die Altlasten der neuen Feuerwache West wo 
mittlerweile Lösungen gefunden wurden und die Bekanntgabe der Themen 
der nächsten Gemeinderatssitzung am 18.07.2022.  

 

 
 

- Kreisseniorenrat Ortenau e. V.: Mitgliederversammlung am 9. Juni 
2022 

  
Herr Fischer berichtet kurz da Frau Ducksch verhindert ist. Kurzer Rückblick 
und Tätigkeitsbericht. Hervorzuheben ist die Herausgabe einer Vorsorge-
mappe für den gesamten Ortenaukreis. Die Vorstandswahl fand statt, Lahr ist 
weiterhin mit drei Personen vertreten.  
 
Herr Roth lobt das Landratsamt bzgl. der Vorsorgemappe, Herr Fischer gibt 
dies weiter. Die Auflage von 10.000 Stück ist bereits vergriffen, es gibt eine 
neue Auflage sobald die Änderungen im Betreuungsrecht eingearbeitet sind. 
Die Niederschrift der Mitgliederversammlung befindet sich im Anhang als An-
lage 1a und b. 
 
Frau Rehm berichtet kurz und zusammenfassend von der Regionaltagung im 
Landratsamt. Themen waren unter anderen „Nachhaltigkeit“. Am Nachmittag 
fanden dazu noch Workshops statt. Die Tagung war sehr kurzweilig, leider 
recht wenig Teilnehmer.   

 

 
 

- Stand der Projekte des Seniorenbeirates: Repair-Café, Spielplatzpa-
ten, Kooperation mit dem Freundeskreis Landesgartenschau 

  
Repair-Cafe 
Frau Kaiser-Munz berichtet, dass das Repair-Café bereits drei Mal stattge-
funden hat in diesem Jahr. Beim letzten Café am 02.07.2022 waren es 24 
Besucher (Zahlen steigen etwas). Am 07.03.2020 waren es im Vergleich 
dazu 40 Besucher. Es zeichnet sich aber eine schwindende Zahl von Repa-
rateuren ab. Gründe hierfür sind noch nicht bekannt. Mithelfende sind gerne 
willkommen. Vier Reparaturen mussten auf den August vertagt werden. Im 
September findet kein Repair-Café statt.  
 
Frau Huber-Henning aus Oberkirch hat mit Herrn Fischer Kontakt aufgenom-
men da sie dort ebenfalls ein Repair-Café eröffnen wollen. 
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Frau Hertenstein meldet sich zu Wort, sie sieht evtl. einen Grund für die 
schwindenden Zahlen, dass das Café nicht parallel geöffnet hat. Im Juli fand 
Bewirtung statt. Neue Flyer werden erst einmal nicht erstellt. 
 
Spielplatzpaten 
Fünf Spielplätze wurden ausgesucht und mit Plakaten und Flyerboxen be-
stückt. Diese sind: Flugplatzstraße, Bürgerpark, Johann-Seb.-Bach Straße, 
Werderplatz, Liebensteinstraße. Im März/April wurden diese vom BGL aufge-
hangen. Ab Mai wurden die Spielplätze in wöchentlichen Abständen aufge-
sucht und die Boxen mit neuen Flyern bestückt. Nach einer gewissen Zeit 
wurden die Boxen beschädigt vorgefunden, Flyer waren im leer. Siehe Foto-
dokumentation im Anhang. Es werden Ideen gesucht, wie man die Flyer bes-
ser verteilen kann, evtl. direkt in den Kindergärten. 
 
Kooperation mit dem Freundeskreis Landesgartenschau 
Am 06.07.2022 fand ein Gespräch zwischen dem Stadtseniorenbeirat und 
der Freunde der LGS statt. Themen waren u. a. die Beschaffung von senio-
rengerechten Bänken sowie deren Finanzierung und Standorte. Siehe Anlage 
2, 
 
Herr Uffelmann schlägt vor, die Bänke von Lahrer Firmen stiften zu lassen. 
Die Stadt Lahr möchte hier gemeinsam mit den Freunden der LGS einen 
Werbebrief aufsetzen und an relevante Firmen versenden. 
 
Der Tag der Entscheidung des Lahrer Stadtguldens findet auf Grund zu weni-
ger Vorschläge dieses Jahr nicht. Daher wird der Vorschlag der Einrichtung 
eines Boule Platzes auf nächstes Jahr verschoben. 
 
Herr Sotru soll nochmals auf die Beschilderung bezüglich der Benutzungsre-
gel des LGS Geländes angesprochen werden.  
 
Ein weiteres Gespräch des Freundeskreises ist für den 20.07.2022 vorgese-
hen.  

 

 
 

- Stand der Planung für das Seniorenfrühstück 
  

Der Termin ist für den 17.09.2022 vorgesehen, da es hier nicht so heiß ist 
wie im Hochsommer, in Verbindung mit Tischgesprächen. Werbung startet 
vor der Sommerpause.  

 

II. VERSCHIEDENES 
 

- Rückmeldung zu Anfragen 
Zweiter Ausgang im Stadtpark: Herr Schöneboom macht keine große Hoffnung das 
die Verwaltungsspitze dies derzeit mit einer hohen Priorität behandelt. Es bleibt 
aber auf der Agenda. 
 

- Anfragen 
Bei der Villa Jamm gab es wohl Probleme mit Starkregen. Dies wird abgeklärt. 
 

- Veranstaltungshinweise 
Herr Fischer hat ein Skript über den Vortrag über die Grundsteuerreform. Vortrag 
fand im Pflugsaal statt, es waren über 200 Personen höheren Alters da. 
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Die Stadtmühle läuft im Moment ohne Einschränken, aktuelles Programm liegt 
aus.  
 
Ab dem 09.09.2022 findet ein offenes Trauerkaffee statt. Am 17.09.2022 findet 
das Seniorenkaffee statt. Sowie am 24.09.2022 ein Vortrag „Impuls Ruhestand“. 

 
- Planung der nächsten Sitzung am 05.10.2022 
 

 
III. OFFENLEGUNGSVERFAHREN 

 
Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates vom 16.03.2022 

 
 
Es wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Stadtseniorenbeirats während der ge-
samten Dauer der heutigen Sitzung gewährleistet war. 
 
Lahr/Schwarzwald, 13.07.2022 
 
 
 
 
 
 
 Vorsitzender Protokollführung 
 
 
 
 
 
  


	Dokumente
	Öffentliche Niederschrift 13.07.2022 Stadtseniorenbeirat  (exportiert: 15.01.2024)


